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Testes com vacina da 
China seguem parados

Anvisa mantém pesquisa suspensa após incidente com voluntário. Butantan critica decisão

POLÊMICA CONTINUA

NACIONAL\PÁG. 7

Ceni estreia 
contra o 
São Paulo
Um dia após chegar ao 
Flamengo, o novo técnico 
rubro-negro, Rogério Ceni, 
já comanda a equipe, hoje, 
às 21h30, pelas quartas 
de final da Copa do Brasil 
diante do Tricolor paulista.

Ramón Díaz é 
apresentado 
no Botafogo

PÁG. 8

ESPORTES

Alexandre Vidal / Flamengo

Ceni conversa com Gabigol em seu 
primeiro treino no Ninho do Urubu

Paulo Alves: 
alargamento sai 
em dezembro
Prazo para entrega das obras de 
alargamento da Rua Doutor Paulo 
Alves, no Ingá, Zona Sul de Niterói, 
foi divulgado pela prefeitura, que 
ainda deve finalizar, neste mês, a 
demolição de seis imóveis.

CIDADES\PÁG. 3

Empreendedor 
do Rio supera 
média nacional

CIDADES\PÁG. 3

Blitzes no Rio 
poderão aceitar 
pagamentos

PANORAMA\PÁG. 2

CULTURA

Festival reúne 
cinema e 
transcendência

O CCBB realiza a sétima edição 
do Festival Internacional 
Cinema e Transcendência, 
único no Brasil dedicado 
aos caminhos do 
autodesenvolvimento através 
da arte cinematográfica, em 
formato digital.

PÁG. 2

Divulgação

Além de filmes e debates, também haverá prática de meditação na programação

Bando vendia 
notas falsas 
pela internet
A Polícia Federal (PF) realizou 
ontem uma operação no bairro 
da Penha, zona norte do Rio, para 
desarticular uma organização 
criminosa que anunciava a 
venda de notas falsas em redes 
sociais. Uma pessoa foi presa. O 
bando também fraudava auxílio 
emergencial, FGTS,  documentos, 
diplomas e cartões de crédito.

NACIONAL\PÁG. 6

Divulgação/Polícia Federal

A PF apreendeu dinheiro, documentos e cartões 
de crédito falsos, além de máquinas de cartões

Axel Grael falta a debate mais uma
vez e dá um bolo na democracia 

A Câmara de Dirigentes Lojistas de Niterói 
(CDL) promoveu ontem debate entre os 
prefeitáveis de Niterói. Todos os nove 
candidatos foram convidados, mas Axel 

Grael (PDT) mais uma vez não compareceu 
ao encontro, constrangendo eleitores que 
acompanharam o debate de ideias e propostas 
para a cidade. Allan Lyra (PTC), Deuler da 

Rocha (PSL), Felipe Peixoto (PSD), Flavio 
Serafini (PSOL), Juliana Benicio (NOVO), 
Renata Esteves (PMB), Sergio Perdigão (PSTU) 
e Tuninho Fares (DC) marcaram presença.

CIDADES\PÁG. 5

Eleitores não podem ser presos até 48h após votação

Deuler da Rocha (PSL) Felipe Peixoto (PSD) Axel Grael (PDT) Juliana Benício (Novo) Flavio Serafini (PSol)

Renata Esteves (PMB) Sérgio Perdigão (PSTU) Tuninho Fares (DC) Allan Lyra (PTC)
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Calçada lotada
Alô governantes, parar carros no calçadão pode? Eu 
tenho que correr na rua mesmo? Período pré-eleitoral, 
não existe fiscalização não? Nessa semana, por volta de 
8h, na subida após o Clube Naval, sentido Jurujuba, a 
calçada estava lotada de carros e os pedestres tinham 
que passar pela rua!
Carlos Martins

Ruas de Icaraí lotadas
A rua Mariz e Barros com a rua Nóbrega, em Icaraí, 
parecia concentração de bloco! Estava lotada de ado-
lescentes sem máscara e sem fiscalização!
Ana Claudia Sampaio

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Blitzes poderão 
aceitar pagamento
Motoristas com pendências no 
Detran-RJ que forem parados 
em blitz de trânsito poderão ter 
a chance de quitar suas multas 
durante a operação, para evitar 
que o veículo seja rebocado a 
um depósito. A ideia é do depu-
tado estadual Bruno Dauaire 
(PSC), que apresentou projeto 
de lei na Alerj para implemen-
tar a medida.

Batizada de “Programa Veí-
culo Legal”, a proposta de-
termina que, nas ações de 
fiscalização, o Poder Público 
disponibilize equipamentos ou 
ferramentas que possibilitem 
ao condutor quitar débitos ou 
pendências financeiras existen-
tes no prontuário do veículo. Se 
a lei for aprovada e sancionada, 
o texto prevê que o Programa 
Veículo Legal deverá ser imple-
mentado em até seis meses. 

BioParque apresenta novo morador

Atualmente, O BioParque 
do Rio, na Quinta da Boa 
Vista, em São Cristóvão, na 
Zona Norte do Rio, abriga 
uma população de 18 ma-
cacos-prego-de peito-ama-
relo, espécie ameaçada 
de extinção e que habita o 

Guilherme Cazé

norte de Minas Gerais, Ser-
gipe e Bahia. O mais novo 
morador do BioParque, ba-
tizado com o nome de Abu, 
foi apresentado ontem. Ele 
nasceu no último dia 26 de 
setembro, pesando pouco 
mais de 250 gramas.

Penas mais duras para estupro 
Na esteira da indignação na-
cional provocada pelo julga-
mento do estupro da jovem 
Mariana Ferrer, a Câmara 
dos Deputados se movimenta 
para analisar um projeto de 
lei, apresentado com urgência 
pela vice-líder do MDB, Da-
niela do Waguinho (RJ), para 
aumentar a pena em ocorrên-
cias de estupro de vulnerável. 

A deputada propõe alte-
ração no Código Penal, que 
atualmente prevê pena de 8 a 
15 anos. A punição defendida 
por Daniela do Waguinho, 
através do Projeto de Lei 
5095/2020, é reclusão de 10 
a 20 anos nos casos de estu-
pro de menores de 14 anos, 
deficientes mentais e qual-
quer pessoa que, por algum 
motivo, não pode oferecer 
resistência.

A majoração da pena é 
defendida peia deputada 
em razão da quantidade de 
casos no Brasil em que mar-
ginais utilizam álcool e drogas 
impossíveis de visualização 
pela vítima para praticarem 
o crime de estupro.

Elaine Patricia Cruz/Agência Brasil

Com pressão popular, Câmara se movimenta para analisar projeto que aumenta a pena para estupro de vulnerável

China alavanca 
exportações
Pela primeira vez no ano, a 
balança comercial do Rio 
apresentou saldo positivo no 
último trimestre. As exporta-
ções entre julho e setembro 
movimentaram US$ 5,5 bi, 
enquanto as importações 
somaram cerca de US$ 3,1 bi, 
um superávit de US$ 2,4 bi.

Entre os principais produ-
tos exportados, o óleo bruto 
de petróleo permaneceu na 
liderança, representando 
71,9% da pauta comercial 
(US$ 4 bi). As exportações de 
produtos semimanufatura-
dos de ferro e aço e minérios 
de ferro tiveram aumento de 
25,9% (US$ 310,4 milhões) 
e 4,1% (US$ 120,8 milhões), 
respectivamente, graças à 
expansão da economia chi-
nesa e à ampliação de sua 
demanda por commodities, 
como minério de ferro. Com 
a pandemia também houve 
incremento em 238,3% na 
venda de produtos farmoquí-
micos (US$ 581,8 milhões). 
A China, aliás, é o principal 
parceiro do Estado. 

“Essa prática faz com que o 
ato sexual não ofereça resistên-
cia e o marginal possa se salvar 
em argumentos jurídicos de 
um possível discernimento 
por parte da vítima, como 
foi descrito pela imprensa no 
caso Mariana Ferrer, ocorrido 
no Estado de Santa Catarina, 
uma aberração jurídica que 

clamamos pela revisão”, expli-
ca a deputada.

A parlamentar afirma que 
a mudança na legislação é 
urgente, por conta da bruta-
lidade do crime de estupro 
de vulnerável e injustiçadas 
penas previstas hoje. 

“O crime de estupro de 
vulnerável é um dos mais 

abomináveis previstos em 
nosso ordenamento jurí-
dico. Além dos danos fí-
sicos que podem ocorrer, 
os danos psicológicos são 
devastadores, causando 
uma mácula irreparável. É 
preciso uma punição mais 
condizente com a gravida-
de”, defende. 

Denúncia de 
superfaturamento

Governador 
mostra contas

Em fiscalização da presidên-
cia da Frente Parlamentar que 
acompanha os gastos com a 
covid-19 no Estado, o depu-
tado Filippe Poubel (PSL) se 
disse “perplexo” com os “gra-
ves indícios de má utilização” 
de R$ 3.718.892,32 enviados 
ao município de Porciúncu-
la, no Noroeste Fluminense, 
para ações de enfrentamento 
à pandemia. Ele enumera 
gastos acima da média do 
mercado para a aquisição de 
insumos e locação de equi-
pamentos e diz que levará as 
denúncias ao Ministério Pú-
blico, ao Tribunal de Contas 
e à Polícia Federal.

Segundo informações do 
portal da transparência, o 
município adquiriu 20 mil 
máscaras descartáveis ao 
preço de R$ 6 a unidade. Pou-
bel comparou que o mesmo 
modelo é encontrado em far-
mácias a R$ 0,50. Outro gasto 
que chamou a atenção foi 
com álcool 70%, cujo galão 
de 5 litros foi comprado por 
R$ 155 a unidade, enquanto o 
produto no mercado, segun-
do ele, sai a R$ 35.

O deputado disse ainda 
que verificou a compra de 3 
mil luvas descartáveis a R$ 
65 a unidade, sendo que o 
mesmo produto é encontra-
do a R$ 0,20.

“Porciúncula tem menos 
de 20 mil habitantes, são gra-
ves os indícios de mau uso do 
dinheiro publico”, disse. 

O governador em exercício, 
Cláudio Castro, e o secretário 
de Fazenda, Guilherme Mer-
cês, prometem apresentar, 
hoje, às 11h, o balanço da 
situação financeira do estado, 
as medidas para equilibrar as 
contas de 2020 e as perspecti-
vas para 2021. Ontem, depu-
tados começaram a analisar 
na Alerj a previsão de orça-
mento para o ano que vem.

Brigada de incêndio obrigatória

A Alerj aprovou ontem o 
PL 3.191/20, do deputado 
Coronel Salema (PSD), 
que obriga a manutenção 
de brigada de incêndio em 
locais com grande aglo-
meração, como estádios, 
shoppings, universida-

Divulgação

des, eventos, prédios com 
acervo histórico, hospitais, 
casas de shows, hipermer-
cados e lojas de departa-
mentos. Cada brigada deve 
ter pelo menos uma mu-
lher e conjunto completo 
de primeiros socorros.

Panorama RJPanorama RJ

Festival Internacional 
de Cinema no CCBB
O CCBB apresenta o Festi-
val Internacional Cinema 
e Transcendência, único 
no Brasil  dedicado aos 
caminhos do autodesen-
volvimento através da arte 
cinematográfica, em for-
mato digital.

A sétima edição do Fes-
tival oferece uma uma ses-
são por dia, às 21h, com 
apresentação ao vivo feita 
por Carina Bini, produto-
ra e curadora (os filmes 
só estão disponíveis no 

horário da sessão) e uma 
introdução gravada pelas 
diretoras dos filmes. Além 
de atividades extras como 
lives, debates e prática de 
meditação. O projeto inte-
gra as ações on-line do mo-
vimento #CCBBemCasa.

Entre os filmes, um dos 
destaques desta semana é o 
longa-metragem “Quem se 
importa”, com apresenta-
ção da diretora Mara Mou-
rão, que será exibido nesta 
quarta-feira.   

CULTURA FABIANA MAIA

Fotografias
O Instituto de Oftalmologia 
de Niterói (ION) comemora 
em novembro 25 anos de sua 
fundação com a exposição 
virtual ‘Dois Olhares’, dos 
fotógrafos niteroienses Léo 
Lemos e Paulo Frota. A mos-
tra traz visões e ângulos que 
fogem do lugar comum re-
tratando comunidades, pes-
soas e paisagens de Niterói, 
que está completando 447 
anos de fundação. O acesso 
às fotografias será  franquea-
do através do site www.ion.
com.br/doisolhares.

FILMES - Até o dia 18 acontece a edição online da 
“Mostra de Cinema Polonês”, que exibe, de graça, 
14 filmes nas plataformas Spcine Play e Looke. 
Alguns filmes ficam disponíveis por 24h. A progra-
mação conta com longas de diferentes gêneros, que 
tratam de temas como família, religião e a mulher 
na sociedade. 

SINGLE - Biquini Cavadão lança single com música 
de Cazuza. Tudo começou quando Bruno Gouveia 
escolheu a canção “Todo o amor que houver nessa 
vida” para cantar numa live com vários convidados 
em prol da Sociedade viva Cazuza. A homenagem era 
para o seu filho que ia nascer. Banda está preparando 
um disco de inéditas para 2021.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Filme “Quem Se importa” terá apresentação da diretora Mara Mourão  

Divulgação

Exposição traz imagens de Niterói 

que fogem ao lugar comum
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Rio: empreendedores superaram a 
média nacional durante pandemia
Segundo pesquisa, 44% dos pequenos negócios inovaram mais que o resto do país nos últimos meses

Os pequenos negócios pre-
cisaram de criatividade para 
driblar a crise esse ano. 
Durante os últimos meses, 
por conta da pandemia, os 
empreendedores entende-
ram que a inovação era uma 
oportunidade para manter 
a empresa relevante neste 
cenário de dificuldade. O Se-
brae observou que 44% dos 
empreendedores fluminenses 
lançaram ou comercializaram 
novos produtos e serviços. Se 
comparar com a média na-
cional esse número cai para 
39%. Esse é o resultado de 
nova pesquisa da instituição, 
com um raio-X da situação do 
MEI, da micro e das pequenas 
empresas do Rio de Janeiro. 
O levantamento ouviu 495 
empresários, entre os dias 28 
de setembro e 1 de outubro.

Apesar das adversidades 
enfrentadas, o sentimento 
de 28% dos empreendedores 
é que os desafios impostos 
pela pandemia provocaram 
mudanças valiosas para o 
negócio; 15% consideram 
que o pior já passou; 9% 
mostram entusiasmo com as 
novas oportunidades e 48% 
relatam dificuldades para 
manter o negócio.

Atualmente, 85% dos mu-
nicípios já foram reabertos ou 
estão em processo; 8% seguem 
com fechamento parcial; 7% 
continuam sem restrições e 

apenas 1% das cidades per-
manece em lockdown. Dentro 
desse cenário, 68% seguem 
funcionado com mudanças; 
17% interromperam tempora-

riamente o funcionamento da 
empresa; 10% não alteraram 
seu modo de operar e 5% de-
cidiram encerrar as atividades 
do seu negócio.

Os empresários também 
mostraram preocupação 
em relação ao retorno dos 
clientes nos próximos 30 
dias. Para 71% o número de 

consumidores será menos 
da metade do volume espe-
rado comparado a um mês 
normal. Já 29% acreditam 
que mais da metade dos 

clientes terá retornado nor-
malmente nesse período. O 
estudo também apontou que 
o empresariado acredita que 
a economia será retomada 
apenas em setembro de 2021.

Crédito para os pequenos 
negócios - Desde o início da 
pandemia do novo corona-
vírus, os pequenos negócios 
encontram dif iculdades 
em conseguir empréstimos 
com as instituições finan-
ceiras. No levantamento, 
67% dos empreendedores 
fluminenses tiveram o cré-
dito recusado, 22% con-
seguiu empréstimo e 11% 
aguardam resposta.

Em relação ao empréstimo 
via maquininha de cartão, 
39% dos entrevistados não 
conhecem essa opção de 
crédito; 39% conhece a opção, 
mas não solicitou esse tipo de 
empréstimo; 17% está saben-
do, mas não possui a maqui-
ninha de cartão e apenas 5% 
solicitou esse empréstimo.

Estudo também 
aponta a 
dificuldade 
dos pequenos 
negócios para 
conseguir crédito

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Apesar das adversidades enfrentadas, o sentimento de 28% dos empreendedores é que os desafios impostos pela pandemia provocaram mudanças valiosas

Mundo do samba de 
luto com 2 mortes
O último fundador do Sal-
gueiro, Djalma Sabiá, de 94 
anos, morreu na noite de se-
gunda-feira (9). O sambista, 
que era presidente de honra 
da escola, não teve a causa 
do falecimento divulgada.

Djalma Sabiá foi compo-
sitor, intérprete e diretor de 
carnaval, sua paixão pelo 
samba surgiu em meio a fa-
mília, já que sua mãe, Alzira 
de Oliveira, era porta-ban-
deira. Aos 12 anos, partici-
pou de seu primeiro desfile 
na Escola Azul e Branco que, 
em março de 1953, que ori-
ginou o Salgueiro.

O sambista ainda atuou 
como diretor de harmonia 
e vice-presidente da Ver-
melha e Branca da Zona 
Norte. Como compositor, 
foi campeão com sambas 
no ano de 1956, 1957, 1958, 
1959, 1964 e 1976.

A Acadêmicos do Sal-
gueiro divulgou uma nota 
de pesar pelo falecimento 
do sambista:

“O GRES Acadêmicos 
do Salgueiro, com muito 
pesar informa o faleci-
mento de Djalma Oliveira 
Costa, último fundador 
vivo e presidente de honra 
da agremiação, conhecido 
por todos como Djalma 

Sabiá. Nascido em 13 de 
maio de 1925, Djalma foi 
um verdadeiro talento, 
não só no samba como no 
futebol. Sua habilidade no 
esporte, mais precisamen-
te na defesa, rendeu-lhe o 
apelido que o acompanhou 
por toda a sua trajetória no 
mundo do samba.

Viradouro - No mesmo dia, 
segunda-feira (9), morreu o 
compositor Flavinho Ma-
chado, criador do samba 
que deu o primeiro título 
para à Viradouro. Além des-
te, o compositor escreveu 
diversos outros sambas-en-
redos memoráveis não só 
para a vermelha e branca, 
mas também para outras 
agremiações como a Man-
gueira e Cubango.

O samba inesquecível 
“Trevas! Luz! A Explosão do 
Universo”, que aborda sobre 
o Big Bang, foi escrito em 
parceria com seu compa-
nheiro Heraldo Faria, para o 
enredo de Joãosinho Trinta 
e acabou dando a vitória 
para a escola de samba de 
Niterói, em 1997.

Flavinho foi enterrado na 
tarde de segunda-feira, no 
cemitério Maruí, no Barreto, 
em Niterói.

lex Nunes/Divulgação

Djalma Sabiá era o último fundador vivo da Acadêmicos do Salgueiro

Alargamento da Paulo Alves 
será concluído em dezembro

A obra de alargamento da 
Rua Doutor Paulo Alves, no 
Ingá, deve estar concluída 
até o fim de dezembro. A 
previsão é que o trabalho de 
demolição dos seis imóveis 
entre as ruas Tiradentes e 
Casimiro de Abreu seja fi-
nalizado em novembro. As 
intervenções têm por obje-
tivo melhorar o trânsito no 
eixo viário que liga a Região 
Oceânica e a Zona Sul pela 
Praia de Icaraí em direção 
ao Centro. Na manhã desta 
terça-feira (10), o prefeito 
de Niterói, Rodrigo Neves, 
realizou uma visita à obra 
acompanhado de seus se-
cretários.

O  p re f e i t o  e n f a t i z o u 
que o alargamento da Rua 
Doutor Paulo Alves é um 
dos projetos previstos no 
Plano Municipal de Mobi-

lidade, apresentados pela 
Prefeitura de Niterói em 
novembro de 2019. Com as 
intervenções, a via passará 
de três para quatro faixas 
de rolamento para os veí-
culos, no trecho entre as 
ruas Presidente Pedreira e 
Casemiro de Abreu, sendo 
a quarta faixa exclusiva para 
ônibus. A obra ainda prevê 
a requalificação de todos os 
passeios, paisagismo, tor-
nando subterrânea a fiação.

“Esse projeto é muito im-
portante. Niterói ficou mais 
de 40 anos sem investimento 
em infraestrutura de mobili-
dade, a última grande obra, 
antes do nosso governo, para 
melhorar a mobilidade e a 
circulação na cidade foi feita 
na década de 70, que foi o 
túnel ligando São Francisco 
e Icaraí. Isso quando Niterói 

tinha 30 mil veículos, hoje 
temos mais de 300 mil veícu-
los na cidade”, disse Rodrigo 
Neves. “Estamos dando con-
ta desse passivo de investi-
mento na infraestrutura e 
mobilidade. Tiramos do pa-
pel o túnel Charitas-Cafubá, 
o alargamento da Marquês 
do Paraná que já melhorou 
muito a circulação na Ro-
berto Silveira, a duplicação 
da Avenida do Contorno e 
concluímos a obra do mer-
gulhão Ângela Fernandes, 
além do mergulhão da Praça 
Renascença”.

O secretário municipal de 
Urbanismo, Renato Baran-
dier, explicou que dos seis 
imóveis que serão demoli-
dos, dois terão demolição 
total e outros quatro terão 
demolição parcial, com re-
cuo dos muros para abrir 

espaço suficiente para o alar-
gamento daquele trecho da 
via. O trabalho de demolição 
começou pelos dois imóveis 
que terão demolição total, na 
esquina das ruas Casemiro 
de Abreu e Justina Bulhões.

“Com a conclusão desta 
obra, a população terá uma 
via organizada, com para-
das de ônibus com recuo, 
calçadas ampliadas com 
acessibilidade, rampas com 
acessibilidade e um novo vi-
sual. Teremos um paisagismo 
que vai valorizar o bairro do 
Ingá. As esquinas ganharão 
canteiros, a iluminação será 
com lâmpadas de LED e a 
fiação, subterrânea. As obras 
seguem nos mesmos moldes 
do alargamento da Avenida 
Marquês do Paraná, no Cen-
tro, que foi concluída este 
ano”, detalhou o secretário.

Demolição de seis imóveis na via será finalizada ainda neste mês

Órgão muda sistema de marcação e fecha o cerco a falsos despachantes

Detran-RJ oferece 200 mil 
vagas para agendamento

O Detran.RJ mudou o sis-
tema de agendamento de 
serviços e ofereceu 200 mil 
vagas de uma só vez nesta 
terça-feira (10). Até então, as 
marcações eram feitas ape-
nas para dois dias seguintes 
e, agora, será possível marcar 
os serviços de habilitação 
para até 15 dias úteis adiante 
e de veículos para até cinco 
dias úteis à frente.

Segundo o presidente do 
Detran, Adolfo Konder, a am-
pliação é mais uma medida 
para diminuir a demanda 
represada no período em que 
as unidades ficaram fechadas 
devido à pandemia. Além 

disso, a expectativa é que 
o novo modelo de agenda-
mento vai reduzir também a 
ação de oportunistas que tem 
cobrado taxas para realizar a 
marcação de serviços. Esses 
falsos despachantes têm ofe-
recido serviços ilegais em filas 
presenciais nas unidades do 
Detran e até nas redes sociais.

“Nesse primeiro mês, de-
terminei uma força-tarefa 
para fechar o cerco a esses 
golpistas. Fizemos duas ope-
rações na sede em outubro, 
e cinco pessoas foram autua-
das. Também solicitei apoio 
ao secretário de Polícia Civil 
(Allan Turnowski). O cerco vai 

fechar ainda mais”, afirmou o 
presidente do Detran.

Na manhã desta terça, a 
corregedoria do Detran, com 
apoio da Polícia Civil, esteve 
em endereços ligados a Lucas 
Hassan Fernandes Coutinho. 
Ele apareceu numa repor-
tagem na segunda-feira (9) 
oferecendo “furar a fila” do 
agendamento. A intimação 
policial foi deixada com pa-
rentes do suspeito para que ele 
compareça à delegacia para 
dar esclarecimentos.

Neste ano, 28 pessoas fo-
ram conduzidas à delegacia 
após serem investigadas pela 
Corregedoria.

Os docentes da Funda-
ção de Apoio à Escola 
Técnica (Faetec) têm 
uma nova oportunida-
de para realizar pós-
-graduação Lato Sensu 
oferecida pelo Ministé-
rio da Educação. Estão 
abertas as inscrições 
para vagas remanes-
centes na especializa-
ção em docência para 
a Educação Profissional 
e Tecnológica, promo-
vida em parceria com 
o Instituto Federal do 
Espírito Santo (Ifes).

Para se candidatar, 
os  docentes devem 
procurar a direção da 
unidade escolar em que 
leciona até o dia 19 de 
novembro.

Especialização 
na Faetec
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que decidiu implementar 
com foco na Saúde e na se-
gurança da cidade.

“Vamos trabalhar pela 
segurança da população 
goncalenses, retirando as 
barricadas e expandido o 
Segurança Presente, além 
de informatizar os postos de 

Candidatos apostam no corpo a corpo, com caminhadas e carreatas nesta reta final de campanha

Esforço concentrado nas ruas
Na contagem regressiva para 
o dia da eleição, os candi-
datos à Prefeitura de São 
Gonçalo seguem em ritmo 
intenso com ações por di-
versos bairros do município. 
Capitão Nelson (Avante), 
candidato a prefeito, dedicou 
a manhã desta terça-feira 
(10) para realizar gravações 
de sua campanha eleitoral. 

Durante a tarde, o pre-
feitável fez corpo a corpo no 
bairro do Pacheco, onde an-
dou pelo centro comercial e 
ruas transversais, conversan-
do com moradores e comer-
ciantes. Na oportunidade, 
ele falou de suas propostas, 
entre elas, sobre iniciativas 

te, apresentou suas propostas 
para um segundo governo 
aos amigos das regiões do 
Colubandê, Porto da Pedra, Zé 
Garoto, Lindo Parque, Barro 
Vermelho e Alcântara.

Carreata - Dimas Gadelha 
fez carreata na tarde desta 

terça-feira, 10 de novembro, 
ao lado do prefeito de Maricá, 
Fabiano Horta, do candidato a 
vice-prefeito Marlos Costa e de 
vários candidatos da coligação 
‘São Gonçalo Pode Mais’. A 
carreata teve concentração 
no Largo da Ideia e passou 
por Vista Alegre, Pacheco e 
Laranjal, entre outros bairros.

“Enquanto outos candi-
datos estão preocupados em 
inventar mentiras e calúnias, 
a gente segue pela cidade de 
ponta a ponta levando nossas 
propostas. Nossa campanha 
se mantém limpa, apresentan-
do propostas e não atacando 
com mentiras os adversários”, 
declarou o candidato.

Capitão Nelson 
falou de suas 
propostas 
para as áreas 
da saúde e de 
segurança

Divulgação

Dejorge em mais um dia de campanha pelas ruas de São Gonçalo

Maria Costa / Divulgação

Capitão Nelson faz corpo a corpo na reta final de campanha

Medidas anunciadas têm como objetivo minimizar o risco de disseminação da covid-19 entre os povos indígenas

TSE normatiza a votação em aldeias
O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) estabeleceu normas 
sanitárias para a realização 
das eleições municipais des-
te ano em aldeias indígenas, 
para minimizar o risco de 
disseminação da covid-19 
e propiciar “a melhor se-
gurança sanitária possível 
a todos os participantes do 
processo eleitoral”. A Por-
taria TSE nº 812, que traz 
as medidas, foi publicada 
hoje (10) em edição extra do 
Diário da Justiça Eletrônico.

No documento, o TSE re-
força aos mesários e demais 
colaboradores que trabalha-
rão em território indígena os 

cuidados sanitários que de-
verão ser seguidos. Em julho, 
o governo sancionou a Lei nº 
14.021/2020, que trata das 
medidas de prevenção nes-
sas comunidades. De acordo 
com o texto, os povos indíge-
nas são grupos em situação 

de extrema vulnerabilidade 
e, portanto, “de alto risco e 
destinatários de ações rela-
cionadas ao enfrentamento 
de emergências epidêmicas 
e pandêmicas”.

A votação do primeiro 
turno para escolha de pre-
feitos e vereadores acontece 
no próximo domingo (15) e 
o segundo turno em 29 de 
novembro.

Protocolos - A Justiça Elei-
toral solicita àqueles que 
ingressarão em território in-
dígena que na semana ante-
rior às eleições mantenham, 
tanto quanto possível, o dis-

tanciamento social e os cui-
dados sanitários para evitar o 
contágio. Recomenda ainda 
que mantenham a distância 
mínima de um metro de ou-
tras pessoas e que verifiquem 
se estão com o calendário de 
vacinas em dia.

Durante o deslocamento 
e enquanto estiverem nas 
aldeias, servidores e colabo-
radores da Justiça Eleitoral 
deverão usar máscara e face 
shield (viseiras plásticas) 
o tempo todo, bem como 
higienizar as mãos frequen-
temente. Nos locais de vo-
tação, a recomendação é 
para que não se alimentem, 

bebam nem façam nenhuma 
atividade que exija a retirada 
da máscara. Caso seja neces-
sário tirar a máscara para tal 
fim, deve-se manter a distân-
cia mínima de dois metros 
das outras pessoas e esco-
lher espaços com ventilação 
natural, preferencialmente 
localizados em área externa.

O TSE lembra ainda que, 
caso a pessoa tenha febre 
ou tenha sido diagnostica-
da com a covid-19 nos 14 
dias anteriores à entrada 
no território indígena, deve 
comunicar imediatamente 
o fato à sua zona eleitoral 
para providências.

No caso de territórios 
habitados por grupos indí-
genas isolados e de recente 
contato, os tribunais regio-
nais eleitorais e os juízos 
eleitorais poderão definir 
protocolos adicionais, em 
consulta com a Fundação 
Nacional do Índio (Funai). 
Também poderão ser expe-
didos instruções comple-
mentares que atendam às 
especificidades locais de 
cada aldeia.

Já nas seções eleitorais 
instaladas fora de territórios 
indígenas, os eleitores auto-
declarados indígenas terão 
preferência para votar.

Portaria do 
TSE traz 
recomendações 
para mesários 
e demais 
colaboradores

atendimento no município”, 
disse Capitão Nelson.

Na sequência, ele se re-
uniu com moradores nos 
bairros do Coelho, Mutuá e 
Paraíso, apresentando suas 
propostas à população.

Reuniões - O candidato do 
Republicanos, Dejorge Pa-
trício, passou toda a manhã 
desta terça-feira em reu-
nião com sua coordenação 
de campanha e lideranças 
politicas, comunitárias e re-
ligiosas. Na pauta principal, 
estratégias para os próximos 
cinco dias de trabalho.

Mas enquanto o candida-
to a prefeito participava das 

reuniões, militantes dos par-
tidos que integram a Coliga-
ção “Por Amor a São Gonça-
lo” e correligionários fizeram 
carreata e cinco caminhadas 
pela cidade. À noite, Dejorge 
teve encontros nas regiões de 
Tribobó, Mutondo, Raul Vei-
ga, Neves e Santa Catarina.

Caminhadas e reuniões - Nes-
ta reta final de campanha, o 
prefeito e candidato à reelei-
ção em São Gonçalo, José Luiz 
Nanci (Cidadania), intensifi-
cou as caminhadas e reuniões 
com lideranças politicas. Pela 
manhã, o médico fez corpo a 
corpo nos bairros do Gradim, 
Marambaia e Trindade. À noi-

Divulgação

Tentando a reeleição, Nanci também foi às ruas atrás de votos

Dimas Gadelha 
participou 
de carreata e 
criticou ataques 
feitos por 
adversários

Alerj proíbe atendimento 
diferenciado em hospital

A Assembleia Legislativa 
(Alerj) aprovou, em primeira 
discussão, ontem, a Propos-
ta de Emenda Constitucio-
nal (PEC) 19/11 que proíbe 
atendimento exclusivo, di-
ferenciado ou preferencial 
de pessoas com planos de 
saúde ou atendimento parti-
cular em hospitais públicos, 
inclusive quando geren-
ciados por organizações 
sociais e outras instituições 
públicas e privadas. O texto 
é de autoria do presidente da 
Alerj, André Ceciliano (PT), 
e dos ex-deputados Robson 
Leite, Zaqueu Teixeira, Gil-

berto Palmares e Inês Pan-
deló. Para ser promulgada 
pelo Parlamento e entrar em 
vigor, a PEC ainda precisa 
ser aprovada em segunda 
discussão.

De acordo com Ceciliano, 
o objetivo é garantir a uni-
versalização do atendimen-
to nos hospitais públicos 
do Estado mesmo quando 
gerido por tais instituições. 
“É necessário tratar como 
cláusula pétrea a determina-
ção de, em nenhuma hipó-
tese, retroceder no princípio 
de atendimento igualitário 
para todos”, afirmou.

Deputados regulamentam novo 
prazo da Lei Kandir no estado

A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Ja-
neiro (Alerj) aprovou, em 
discussão única, nesta ter-
ça-feira (10), o Projeto de 
Lei 3.253/20, de autoria do 
Poder Executivo, que altera 
de janeiro de 2020 para ja-
neiro de 2033 o crédito do 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) para empresas ex-
portadoras, incidente em 
insumos - energia elétrica, 
telecomunicações e outras 
mercadorias. A medida se-
guirá para o governador em 
exercício, Cláudio Castro, 
que tem até 15 dias úteis 
para sancioná-lo ou vetá-lo.

A medida altera a Lei 
2.657/96, que regulamen-
tou a cobrança do ICMS no 
Rio, adaptando-a aos novo 
prazo determinado pela Lei 
Kandir - Lei Complementar 
Federal 87/96 -, recentemen-
te alterada pelo Congresso 

Nacional. Esta é sexta vez 
que ocorre esse adiamento 
do benefício. “É urgente e 
imprescindível a atualização 
dessa lei por conta do novo 
prazo estipulado, já que, sem 
a atualização, os contribuin-
tes podem ser induzidos ao 
erro, o que geraria trabalho 
desnecessário e inoportu-
no para a Fisco Estadual, 
além da possibilidade de 
autuação do contribuinte”, 
justificou Cláudio Castro.

A medida altera a lei que regulamentou a cobrança do ICMS no Rio
Octacílio Barbosa/Alerj

O projeto, de autoria do Executivo, foi aprovado ontem pelos deputados

Esta é sexta 
vez que ocorre 
adiamento do 
benefício, para 
adaptá-lo ao 
novo prazo 
definido pelo 
Congresso
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Mais uma vez Axel Grael falta a 
debate com outros candidatos
Oito dos 9 concorrentes à Prefeitura de Niterói expõem ideias democraticamente em encontro na CDL

A Câmara dos Dirigentes 
Lojistas de Niterói (CDL-Ni-
terói) realizou ontem, na sua 
sede, encontro promovido 
pela entidade com candi-
datos a prefeito. Oito postu-
lantes à Prefeitura de Niterói 
participaram do fórum: Allan 
Lyra (PTC), Deuler da Rocha 
(PSL), Felipe Peixoto (PSD), 
Flavio Serafini (PSOL), Ju-
liana Benicio (NOVO), Re-
nata Esteves (PMB), Sergio 
Perdigão (PSTU) e Tuninho 
Fares (DC). O candidato 
Axel Grael (PDT) mais uma 
vez não compareceu a um 
debate e foi criticado por 
deixar de contribuir desta 
forma para o fortalecimento 
da democracia em Niterói. 
Comandado pelo diretor 
financeiro da CDL, Sidney 
Moyses, o encontro serviu 
para que os candidatos apre-
sentassem suas propostas 

para o setor de comércio e 
varejo de Niterói.

Segurança - Deuler da Rocha 
(PSL) reforçou suas propostas 
para melhorar a segurança 
pública da cidade e criticou a 
forma como o Niterói Presen-
te vem sendo conduzido pela 
administração municipal.

“Podemos potencializar 

esse programa. Vamos fazer 
a “Niterói Onipresente”, que 
é essa analogia que fazemos 
quando afirmamos que ire-
mos estender o programa du-
rante as 24 horas do dia. Com 
qualificação técnica nos bas-
tidores, ampliação de câmeras 
de segurança. A violência não 
para às 20h”, disse Deuler.

Políticas públicas e economia 
- O candidato Felipe Peixoto 
(PSD) afirmou que vai cuidar 
das famílias da cidade, man-
tendo as políticas adotadas 
durante a pandemia e forta-
lecendo a economia.

“Reafirmo o nosso com-
promisso em não deixar as fa-
mílias niteroienses desampa-
radas, mantendo pelo tempo 
que for preciso as políticas de 
apoio adotadas na pandemia. 
Mas vamos além, criando a 
Agenit para fomentar os negó-

cios oferecendo empréstimos 
a juros baixos e planejamento 
e acompanhamento perma-
nente do comércio, indús-
tria e serviços em geral no 
município com recursos dos 
royalties. Com este projeto 
vamos estimular a economia 
e contribuir com o desenvol-
vimento humano, a redução 
da desigualdade social e a er-
radicação da pobreza. Vamos 
também promover a moder-
nização administrativa para 
acabar com a burocracia que 
prejudica a abertura de novos 
negócios”, prometeu Felipe. 

Atenção ao cidadão - Já a can-
didata Juliana Benicio (Novo) 
destacou que vai criar a Secre-
taria de Atenção ao Cidadão 
para que os lojistas “não pre-
cisem de atravessadores para 
resolver seus problemas na pre-
feitura”. “Eu sei que essa prática 

existe por conta de um governo 
autoritário que os fazem de re-
féns, mas tenho certeza de que 
em um futuro próximo vamos 
rever essas práticas. Peço que 
todos aqui reflitam sobre o que 
aconteceria com os negócios 
de vocês caso utilizassem as 
práticas de gestão da atual 
prefeitura que envolvem cargos 
comissionados fantasmas, 50 

secretarias, custos super fatu-
rados, apadrinhamento. Seria 
falência certa! É isso o que estão 
fazendo com o nosso dinheiro”, 
acusou a candidata.

Pandemia - No debate, Sérgio 
Perdigão (PSTU) se posicio-
nou contra a flexibilização 
da quarentena, dizendo que: 
“a pandemia já poderia ter 
sido vencida se houvesse o 
isolamento social com ga-
rantia de emprego e renda 
para defender, inclusive as 
pequenas e micro empresas, 
o que é muito diferente do 
que fez Rodrigo Neves, que 
seguiu a política genocida de 
Bolsonaro”.

Questionada sobre a au-
sência do candidato do PDT 
ao debate, a assessoria de im-
prensa da campanha não se 
posicionou até o fechamento 
desta edição.

Deuler da Rocha 
expôs suas ideias 
sobre segurança. 
Já Felipe Peixoto 
detalhou seus 
planos para 
aquecer a 
economia de 
Niterói

Medida segue em vigor até 48 horas após o término da votação do primeiro turno, no próximo domingo (15)

Eleitores não podem ser presos
Nenhum eleitor pode ser preso 
ou detido de desde ontem até 
48 horas após o término da 
votação do primeiro turno, 
no próximo domingo (15). 
A proibição de prisão cinco 
dias antes da eleição é deter-
minada pelo Código Eleitoral 
(Lei 4737/1965), que permite 
a detenção nos casos de fla-
grante delito, sentença crimi-
nal condenatória por crime 
inafiançável ou por desrespeito 
a salvo-conduto.

O flagrante de crime é 
configurado quando alguém 
é surpreendido cometendo 
uma infração ou acabou de 
praticá-la. De acordo com o 
Código de Processo Penal, se 
um eleitor é detido durante 
perseguição policial ou se é 
encontrado com armas ou 
objetos que sugiram partici-
pação em um crime recente, 
também há flagrante delito. 

Sentença criminal - Na se-
gunda hipótese é admitida a 
prisão daqueles que têm sen-
tença criminal condenatória 
por crime inafiançável, como, 
por exemplo, pela prática de 
racismo, tortura, tráfico de 
drogas, crimes hediondos, 
terrorismo ou ação de grupos 
armados que infringiram a 
Constituição.

A última exceção é para a 
autoridade que desobedecer 
o salvo-conduto. Para tanto, o 
juiz eleitoral ou o presidente de 
mesa pode expedir uma ordem 
específica a fim de proteger o 
eleitor vítima de violência ou 
que tenha sido ameaçado em 
seu direito de votar. O docu-

mento garante liberdade ao 
cidadão nos três dias que an-
tecedem e nos dois dias que se 
seguem ao pleito. Quem desres-
peitar o salvo-conduto poderá 
ser detido por até cinco dias.

O eleitor preso em uma 
dessas situações deve ser le-
vado à presença de um juiz. Se 
o magistrado entender que o 
ato é ilegal, ele pode relaxar a 
prisão e punir o responsável. 
A proteção contra detenções 
durante o período eleitoral 
também vale para membros de 
mesas receptoras de votos e de 
justificativas, bem como para 
fiscais de partidos políticos.

No caso de candidatos, 
desde o dia 1º de novembro 
eles não podem ser presos, a 
menos que seja em flagrante 
ato criminoso.

Divulgação

Deuler da Rocha, Renata Esteves, Juliana Benicio e Sérgio Perdigão marcaram presença no debate promovido pela CDL

Divulgação

O lugar vazio deixado por Axel Grael estava ao lado de Tuninho Fares, Allan Lyra, Felipe Peixoto e Flávio Serafini

Juliana Benício 
criticou 
atual gestão 
e prometeu 
desburocratizar 
setor. Perdigão 
se posicionou 
contra 
flexibilização

A proibição de 
prisão cinco 
dias antes 
da eleição é 
determinada 
pela Lei 
4737/1965

José Cruz/Agência Brasil

No caso de candidatos, desde o dia 1º de novembro eles não podem ser presos, garante a legislação eleitoral
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O contraventor Fernan-
do Iggnácio foi assassi-
nado ontem (10) com 
um tiro na cabeça após 
chegar de helicóptero 
a um heliponto no Re-
creio dos Bandeirantes, 
no Rio. Ele era genro do 
falecido banqueiro do 
jogo do bicho Castor 
de Andrade. Antes de 
morrer, em 1997, Castor 
dividiu seu império en-
tre o sobrinho Rogério 
Andrade, que ficou com 
as bancas de jogo do 
bicho, e Fernando Igg-
nácio, que ficou com os 
jogos eletrônicos ilegais. 
Os dois nunca se enten-
deram e a disputa gerou 
vários assassinatos.

Genro de 
Castor é morto

Iniciativa voltada para Direitos Humanos destacou trabalho de cientista

Amaerj faz entrega do
9º Prêmio Patrícia Acioli

A Associação dos Magistrados 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Amaerj) premiou, na noite 
de segunda-feira (9), 19 repre-
sentantes de iniciativas em 
defesa dos direitos humanos 
e da cidadania.

Realizada por videoconfe-
rência em razão da pandemia 
do coronavírus e assistida por 
mil pessoas, a cerimônia de 
entrega do 9º Prêmio Amaerj 
Patrícia Acioli de Direitos Hu-
manos reuniu magistrados, 
conselheiros do CNJ (Con-
selho Nacional de Justiça), 
parlamentares, integrantes 
do Ministério Público, defen-

sores públicos, advogados, 
jornalistas, professores, líde-
res de movimentos sociais, 
estudantes e parentes da juí-
za Patrícia Acioli, assassinada 
há nove anos.

A cientista brasileira Ja-
queline Goes de Jesus foi 
agraciada com a honraria 
Hors Concours, pelo pio-
neiro trabalho de sequen-
ciamento do coronavírus 
desenvolvido por sua equi-
pe no Instituto de Medicina 
Tropical. O presidente da 
Amaerj Felipe Gonçalves 
homenageou os defenso-
res da dignidade humana, 

especialmente em um ano 
tão atípico. 

“Como já é uma tradição 
da Amaerj, celebramos nesta 
solenidade as causas justas 
da sociedade. Uma sociedade 
que respeita os direitos huma-
nos cultua a civilização. Neste 
esforço de combate à terrível 
pandemia, personagens des-
tacaram-se ao longo destes 
meses atrozes. O momento é 
de agradecimento e de reve-
rência aos que combatem o 
arbítrio e defendem os direitos 
humanos. Em todos os cam-
pos do comportamento e do 
saber”, disse Gonçalves.

Receita aperta o cerco à 
importação ilegal de cabelos 

A Polícia Federal (PF), em con-
junto com a Receita Federal, 
deflagrou ontem (10) uma ope-
ração para desarticular grupo 
criminoso especializado na 
importação irregular de cabe-
los para revenda em território 
nacional. A operação cumpre 
sete mandados de busca e 
apreensão, expedidos pela 14ª 
Vara Federal de Curitiba, nas 
cidades de Foz do Iguaçu e 
Curitiba, no Paraná; São Paulo 
e Araçatuba, em São Paulo.

Parte do grupo é composto 
por pessoas de origem india-
na. Os investigados poderão 
responder pelos crimes de 
organização criminosa, lava-
gem de dinheiro, evasão de 
divisas e operação irregular de 
instituição financeira.

Batizada de Baalon, o nome 
da operação faz referência a 
uma das traduções da palavra 
cabelo para o idioma híndi. 

O grupo agia por meio do 
subfaturamento do valor de 
importação da mercadoria. 

A polícia disse que, após a 
venda do cabelo no Brasil, o 
pagamento dos fornecedores 

estrangeiros era feito pela con-
versão do real em dólar.

Essa conversão, em geral, 
ocorria por meio da remessa 
dos reais ao Paraguai, ou por 
meio de contato com algum 
operador financeiro, que “dis-
ponibilizava o contravalor por 
meio de sistema internacional 
de compensação paralelo, sem 
registro nos órgãos oficiais, co-
nhecido por dólar-cabo”.

“As mercadorias, quan-
do não eram subfaturadas 
por meio de processos de 
importação realizados por 
empresas brasileiras, eram 
irregularmente internalizadas 
por meio da fronteira com o 
Paraguai. Vale ressaltar que a 
introdução da mercadoria se 
dava pela supressão parcial 
ou total de tributos que inci-
diam na operação de impor-
tação - crime de descaminho” 
-, acrescentou a PF.

Grupo, com pessoas de origem indiana, subfaturava valor da mercadoria
Divulgação

Investigação da PF em dois estados foi batizada de operação Baalon

Operação Zero Lastro cumpre mandados de busca e apreensão na Penha

PF desarticula grupo que 
vendia notas falsas no Rio

A Polícia Federal (PF) defla-
grou, na manhã de ontem 
(10), a Operação Zero Lastro 
em cumprimento de manda-
dos de busca e apreensão, no 
bairro da Penha, Zona Nor-
te do Rio, para desarticular 
uma organização criminosa, 
que anunciava a venda de 
notas falsas em redes sociais. 
De acordo com a PF, o alvo 
da operação foi preso em 
flagrante e levado à Superin-
tendência da PF no Rio de Ja-
neiro, na Praça Mauá, Região 
Portuária da cidade.

Ele foi indiciado e “res-
ponderá pelos crimes de es-
telionato qualificado, moeda 
falsa e associação criminosa, 
previstos respectivamente 
nos Art. 171, parág. 3º, art. 
289 e art. 288 do Código Penal. 
As penas previstas podem 
chegar até 12 (doze) anos de 
reclusão”, apontou a PF.

Segundo o órgão, durante 
as buscas, os policiais federais 
encontraram armazenados 
em um computador uma lista 
com nomes e dados pessoais 
das vítimas como CPF e RG, 
que eram vendidos pela inter-
net para a prática das diversas 
fraudes. Além do computa-
dor, os policiais apreenderam 
dois celulares, dinheiro, do-
cumentos e cartões de crédito 
falsos, máquinas de cartões. 
Todo o material passará por 
perícia técnica.

Nas investigações condu-
zidas pela Delegacia de Polícia 
Federal em Angra dos Reis, 
que começaram em fevereiro 

de 2020, os policiais identifi-
caram que os criminosos se 
aproveitaram da pandemia da 
coivd-19 para ampliar a quan-
tidade de crimes cometidos. 
“Entre as fraudes cometidas 
estão: falsificação e venda de 
moeda falsa, fraudes no au-
xílio emergencial, fraudes no 
FGTS, além da falsificação de 
documentos, diplomas e car-
tões de crédito”, informou a PF.

O nome da Operação Zero 
Lastro faz alusão a ausência 
de valor das notas e docu-
mentos fraudados.

Clãdestino - O Ministério Pú-
blico Federal (MPF), em con-

junto com a Polícia Federal 
(PF), realizou ontem (10) a ope-
ração Clãdestino. Estão sendo 
cumpridos mandados de bus-
ca e apreensão em face de sete 
familiares de um dos doleiros 
denunciados em decorrência 
da operação Câmbio, Desligo.

As investigações se con-
centram em torno das ope-
rações realizadas por fami-
liares de um dos doleiros 
que operava em São Paulo, 
cujos principais clientes são 
comerciantes do comércio 
popular paulista da região 
da Rua 25 de março. Ele já foi 
denunciado como integrante 
de uma grande organização 

criminosa de lavagem de di-
nheiro descoberta a partir da 
colaboração de outros dois 
doleiros no curso das investi-
gações da operação Lava Jato 
no Rio de Janeiro.

Com o aprofundamento 
das investigações, verificou-
-se que seu núcleo familiar 
seguiu praticando atos de 
lavagem de ativos mesmo 
após a operação Câmbio, 
Desligo, realizada em 2018. A 
família compartilhava da so-
ciedade ou diretoria de cinco 
offshores, bem como de con-
tas bancárias no Brasil e no 
exterior, por meio das quais as 
operações eram realizadas.

Divulgação

Ação teve como objetivo coibir o comércio de notas falsas em redes sociais. O alvo da operação foi preso

Saia da sombra...

Vitamina D ou hormônio?

Dra.Patricia Azevedo Janoni*

A vitamina D é um pró-
-hormônio que associado 
ao paratormônio (PTH), 
atua como importante 
regulador do metabolismo 
ósseo. A principal fonte de 
produção da vitamina D 
se dá por meio da exposi-
ção solar, pois os raios ul-
travioletas do tipo B (UVB) 
são capazes de ativar a 
síntese dessa substância. 
O horário mais propício 
para se estimular a ob-
tenção da vitamina D é 
entre 10h até às 15h, pois 
é nessa faixa que a inci-
dência de raios UV atinge 
seu pico. No entanto, no 
verão, acima dos 30ºC, 
é melhor evitar o sol do 
meio-dia por ser muito 
intenso e perigoso.

Alguns alimentos, es-
pecialmente peixes gor-
dos (salmão, atum, cavala, 
arenque, sardinha) são fon-
tes dessa vitamina, porém 
representam apenas 10%, 
os outros 90% são obtidos 
através da síntese cutânea 
após a exposição solar.

Tendo como papel fun-
damental a manutenção 
da massa óssea, alguns 
estudos têm sugerido que 
ela pode influenciar tam-
bém o sistema imuno-
lógico. Sua deficiência 
(hipovitaminose D) pode 
estar relacionada com o 
desenvolvimento de doen-
ças autoimunes, como 
diabetes mellitus tipo I, 
esclerose múltipla, doen-
ça inflamatória intestinal, 
doenças cardiovasculares, 
lúpus, encefalite autoimu-
ne e artrite reumatoide. 
Diante dessas associações, 
sugere-se que a vitamina 
D seja um fator extrínse-
co, que pode ser capaz 
de afetar a prevalência 
dessas doenças. Contudo 
no momento ainda não é 
possível comprovar a re-
lação causa-efeito, sendo 
necessária a realização de 
mais estudos.

Em relação ao Corona-
vírus, não há comprova-
ções científicas de que a 
vitamina D tenha alguma 
relação com a prevenção e 
o tratamento deste. “O que 
sabemos é que ela é tão 
importante quanto os ou-
tros nutrientes (zinco, se-
lênio, magnésio, vitaminas 
A, C, e E), e que o estado 
nutricional adequado de 
vitamina D previne gripes, 
resfriados e infecções do 
trato respiratório”.

Já para as gestantes o 
consumo da vitamina D 
é ainda mais essencial. A 
gestação é considerada 
um período crítico e a de-
ficiência desta vitamina, 
neste período, pode estar 
associada ao desenvolvi-
mento de diabetes melli-
tus gestacional, vaginose 
bacteriana, pré-eclâmpsia, 
baixo peso do recém-nas-
cido, além de se relacio-
nar também com alguns 
desfechos tardios, como 
baixa massa óssea e apa-
recimento de marcadores 
de risco cardiovascular nas 
crianças em idade escolar.

Em lactentes, o leite 
materno, que é o melhor 
alimento para o recém-
-nascido, possui baixas 
concentrações de vita-
mina D, mesmo que a 

puérpera tenha uma boa 
ingestão desta vitamina. 
É recomendada a suple-
mentação de crianças em 
aleitamento materno ex-
clusivo, sendo iniciada 
logo após o nascimento, a 
partir da avaliação médica 
e nutricional. 

A hipovitaminose D é 
um problema mundial e o 
Brasil apresenta uma taxa 
elevada em diversas faixas 
etárias. É importante en-
fatizar que é considerada 
população de risco para 
hipovitaminose D pacien-
tes com raquitismo ou os-
teomalácia, portadores de 
osteoporose, síndromes de 
má-absorção (fibrose císti-
ca, doença inflamatória in-
testinal, doença de Chron, 
cirurgia bariátrica), insu-
ficiência renal e hepática, 
medicações que interfiram 
no metabolismo de vita-
mina D (anticonvulsivan-
tes, colestiramina, glico-
corticóides, antifúngicos, 
antirretrovirais, orlistat), 
doenças granulomatosas, 
linfomas, idosos com his-
tória de fraturas, gestantes 
e lactentes, e obesos. Desta 
forma, a recomendação é 
que nesta população seja 
realizado um exame de 
sangue específico, para 
identificar a deficiência de 
vitamina D.

A vitamina D deve ser 
consumida dentro das 
quantidades recomen-
dadas por faixa etária e 
a suplementação feita de 
acordo com a necessida-
de. Sendo assim, como 
o exame não é indicado 
para a população em ge-
ral, a suplementação ge-
neralizada de vitamina D 
também não é. 

Cabe ressaltar que em 
algumas faixas etárias 
essa suplementação pode 
acontecer como preven-
tiva, através de reposição 
oral, e deve ser acompa-
nhada por um médico , 
com indicação criteriosa, 
baseada em necessida-
des individuais, consi-
derando grupos de risco 
ou carência previamente 
detectada. Os benefícios 
desse tipo de tratamento 
são mais evidentes para a 
população de risco.

Alguns sinais da defi-
ciência de Vitamina D;

-Osteoporose
-Cansaço 
-Dor nas costas
-Fraqueza muscular
-Dor de cabeça 
-Depressão
-Obesidade
-Diabetes
-Infecções e alergias...

Fontes para biossíntese 
de Vitamina D;

-Exposição solar(3 x na 
semana, 15 a 20 minutos 
diários para quem tem 
pele branca; até 1h para 
quem tem pele negra; e de 
30 a 40 minutos para quem 
tem tom de pele interme-
diário). 

-Alimentação saudável 
-Atividade física
-Reposição quando in-

dicado pelo profissional 
médico 

Atenção:
-A reposição deverá ser 

indicada pelo profissional 
médico; fazendo-se neces-
sário o monitoramento em 
paralelo, dos níveis séricos 
de Magnésio, eletrólito 
que está relacionado a ati-
vação, armazenamento e 
transporte da Vitamina D.

-Expor ao sol braços, 
pernas e tronco,aplicando 
FPS apenas no rosto.

Longevidade...Porque o 
essencial é eterno!

OPINIÃO

* É dermatologista e médica do 
trabalho. CREMERJ: 71.919-6
WhatsApp: (21) 999 147 145
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Vacina com preços 
diferenciados

A BioNTech, líder na corrida para produzir evidências de 
uma vacina contra covid-19 que funcione, está plane-
jando estabelecer um preço para o potencial imunizante 
em duas doses abaixo das “taxas típicas de mercado” e 
criará diferenciações entre países e regiões.
Em evento online do Financial Times, o chefe de 
estratégia da empresa alemã de biotecnologia, Ryan 
Richardson, disse que o preço da vacina, desenvolvida 
em conjunto com a farmacêutica norte-americana 
Pfizer e que ainda precisa obter aprovação regulatória, 
refletirá os riscos financeiros que seus investidores do 
setor privado correram.

Divulgação

Farmacêuticas correm para encontrar uma vacina contra a covid-19 

Amapá: Verba 
para geradores
O ministro do Desenvolvi-
mento Regional, Rogério 
Marinho, anunciou, on-
tem, no Twitter, a liberação 
de R$ 21,5 milhões para o 
Amapá alugar geradores e 
comprar combustíveis. O 
estado vive o caos após um 
incêndio em uma subesta-
ção que deixou milhares 
de pessoas sem energia 
elétrica no início do mês. 

Operação de 
emergência
Segundo Marinho, o go-
verno local “poderá utili-
zar o dinheiro para com-
bustível para aeronaves, 
viaturas e aluguel de veí-
culos, fundamentais numa 
operação de emergência”, 
disse ele na rede social. 
Após publicação de por-
taria e a realização do em-
penho, o recurso já poderá 
ser repassado.

Estímulo ao turismo
O governo federal lançou ontem (10) um pacote de 
medidas para estimular o turismo. Segundo o Palácio 
do Planalto, o conjunto de medidas busca acelerar a 
recuperação do setor e reduzir o impacto socioeco-
nômico da covid-19 após a paralisação das atividades 
turísticas. Chamado de Retomada do Turismo, o con-
junto de ações tem iniciativas organizadas em quatro 
eixos: preservação de empresas e empregos no setor 
de turismo; melhoria da estrutura e da qualificação de 
destinos; implantação dos protocolos de biossegurança; 
e promoção e incentivo às viagens. A expectativa do 
governo é ter resultados efetivos até 31 de julho de 2021.  

Plano Collor II na pauta do STF
O STF vai decidir se há direito adquirido à diferença de 
correção monetária dos saldos das contas vinculadas ao 
FGTS referente ao Plano Collor II, de fevereiro de 1991. 
Por unanimidade, o Tribunal reconheceu a existência 
de repercussão geral (Tema 1112) no Recurso Extraor-
dinário com Agravo (ARE) 1288550, em que a matéria é 
questionada. O recurso foi interposto por um aposenta-
do contra decisão do Juizado Especial Federal do Paraná 
que julgou improcedente o pedido de condenação da 
Caixa ao pagamento das diferenças de expurgos infla-
cionários do Plano Collor II utilizando o IPC. 

Educação e 
família
A pandemia trouxe gran-
des desafios para a educa-
ção com o fechamento das 
escolas e a necessidade 
do ensino não presencial. 
As dificuldades para su-
perar as perdas e evitar 
maiores retrocessos na 
aprendizagem de crianças 
e adolescentes foram e es-
tão sendo inúmeras, mas 
essa experiência já deixou 
alguns legados decisivos. 

Mudança de 
comportamento
Pesquisas voltadas para 
a área educacional já de-
monstram algumas mu-
danças comportamento 
dentro de casa, com pais 
e responsáveis partici-
pando mais da educação 
dos filhos. O que se espe-
ra é que a consequência 
do isolamento provocado 
pela pandemia torne-se 
uma constante entre as 
famílias.

Correção de contas do FGTS
Segundo o aposentado, a aplicação da tese do STJ em 
relação ao Plano Collor II estaria em desacordo com 
o posicionamento mais recente do STF, fixado no RE 
611503 (Tema 360 da Repercussão Geral), de manter 
decisão da Justiça Federal que determinou o pagamento 
da correção monetária sobre o saldo de contas do FGTS 
em razão de perdas inflacionárias ocorridas na vigência 
do plano. O relator, ministro Luiz Fux, salientou que o 
tema traz questionamento referente ao direito adquirido 
a regime jurídico que transcende os limites subjetivos 
da causa, especialmente em razão da multiplicidade de 
recursos extraordinários sobre controvérsia idêntica.

Ministério da Saúde confirmou ontem 25 mil novas infecções pelo coronavírus

Brasil ultrapassa marca de 
5,7 milhões de casos de c-19

O Brasil passou da marca 
de 5,7 milhões de casos de 
covid-19. De acordo com 
balanço divulgado na noite 
de ontem pelo Ministério 
da Saúde, foram notificados 
25.012 novos diagnósticos po-
sitivos da doença. Com isso, o 
número acumulado chegou a 
5.700.044.

O país é o terceiro em 
número de casos, conforme 
o mapa global da Univer-
sidade Johns Hopkins, dos 
Estados Unidos, usada como 
referência mundial de acom-
panhamento das estatísticas 
da pandemia. À frente, estão a 
Índia (8,59 milhões) e os EUA 
(10,2 milhões), ambos mais 
populosos que o Brasil.

Já o número de mor-
tes pela covid-19 chegou a 
162.829. Nas últimas 24 horas, 
as autoridades de saúde regis-
traram 201 novos óbitos em 
função da doença, causada 
pelo novo coronavírus. 

No Rio de Janeiro, a Secre-
taria de Estado informa que, 
até ontem, foram registrados 
318.953 casos e 20.905 óbitos 
por covid-19 no estado. Há 
ainda 490 mortes em inves-
tigação e 2.165 foram descar-
tadas. Entre os casos confir-
mados, 293.506 pacientes se 
recuperaram da doença.

Além disso, a Secretaria de 
Estado de Saúde comunicou 
que, devido à instabilida-
de ocorrida em sistemas do 
Ministério da Saúde desde a 
última quinta-feira, não foi 
possível atualização com-
pleta de suas bases de dados. 

“Assim que os sistemas re-
tornarem a operar, os dados 
de casos e óbitos de todos os 
municípios serão atualizados 
plenamente”, afirmou.

Entre os casos confirma-
dos estão o Rio de Janeiro 
com 123.281 casos, Niterói 
com 16.530 e São Gonçalo 
com 14.993.

Gastos - Os custos totais do 
governo federal totalizaram 
R$ 1,73 trilhão e aumenta-
ram 70% no primeiro se-
mestre de 2020 em relação 
ao mesmo período do ano 
passado por causa da pan-

demia da covid-19, divulgou 
ontem o Tesouro Nacional. 
O indicador mede os gastos 
dos Três Poderes da União e 
do Ministério Público Fede-
ral com mão de obra, funcio-
namento, insumos, gastos 

financeiros, desvalorização 
de patrimônio e repartição 
de receitas com estados, 
municípios e organizações 
da sociedade.

Os principais componen-
tes que elevaram os custos 
foram o auxílio emergen-
cial, que fez o item gastos 
financeiros crescer 79% nos 
seis primeiros meses de 
2020, e as compras de equi-
pamentos para enfrentar a 
pandemia, que elevou os 
custos de funcionamento 
do Ministério da Saúde em 
55%, de R$ 8,22 bilhões para 
R$ 12,73 bilhões.

Estado do Rio de 
Janeiro acumula 
quase 21 mil 
mortes por c-19 
desde início da 
pandemia

Itamar Crispim/Fiocruz

Brasil segue em terceiro lugar em número de casos do novo coronavírus, atrás de Índia e Estados Unidos

Anvisa mantém suspensão de 
testes da CoronaVac no país

A Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) 
decidiu manter a suspensão 
dos testes de estudo clínico 
da vacina CoronaVac. A sus-
pensão ocorreu por causa de 
um “evento adverso grave” 
ocorrido.

De acordo com o presi-
dente da agência reguladora, 
Antonio Barra, a decisão foi 
tomada pela área técnica da 
Anvisa a partir de informa-
ções encaminhadas ao órgão 
pelo Instituto Butantan, labo-
ratório que conduz os estudos 
no Brasil. Ainda não há previ-
são de retomada dos testes.

As informações foram re-
cebidas e analisadas pela ge-
rência-geral de medicamen-
tos da Anvisa, responsável 
por acompanhar os testes. 

Em coletiva de imprensa rea-
lizada nesta terça (10) sobre 
o assunto, Barra disse que 
a agência seguiu o que está 
previsto nos protocolos de 
Boas Práticas Clínicas para 
este tipo de procedimento.

“Quando temos even-
tos adversos não esperados, 
aqueles que no primeiro mo-
mento não conseguimos es-
tabelecer uma correlação, a 
sequência de eventos é uma 
só: a interrupção do estudo”, 
disse Barra. “O protocolo 
manda que seja feita a inter-
rupção do teste e se nós não 
o fazemos, a responsabilidade 
obviamente é nossa diante 
da repetição desse mesmo 
evento”, afirmou Barra.

A diretora da Anvisa, Ales-
sandra Bastos, justificou a 

decisão da agência dizendo 
que até segunda (9), a única 
informação de que a agên-
cia dispunha era que um 
evento adverso grave não 
esperado havia ocorrido, o 
que, segundo o protocolo, 
determinava a suspensão.

“Todos nós aqui queremos 
ter a saúde resguardada e 
quando estamos falando de 
uma vacina para o enfrenta-
mento de uma doença nova 
não há, de fato, a menor pos-
sibilidade de dúvida. Quando 
a informação não nos da 
segurança para seguir, isso 
[a suspensão] é previsto em 
protocolos internacionais”, 
afirmou Alessandra.

Durante a coletiva, o ge-
rente-geral de medicamentos 
da Anvisa, Gustavo Mendes, 

reconheceu que as informa-
ções sobre o evento foram 
encaminhadas pelo Butan-
tan, mas que não foram rece-
bidas pela agência em razão 
do ataque hacker ocorrido na 
semana passada.

Mendes disse que após 
o ocorrido, foi acionado um 
plano de contingência e as 
informações foram recebidas 
no dia 9, no final da tarde. 

Em outra coletiva, nesta 
terça (10), o Instituto Butan-
tan afirmou que o evento foi 
reportado detalhadamente à 
Anvisa no último dia 6. O vo-
luntário teria recebido a dose 
no dia 29 de outubro, 25 dias 
antes do evento adverso. Por 
causa do ataque hacker, no 
entanto, a Anvisa só recebeu 
as informações ontem.

Butantan reafirma que evento adverso não tem relação com a vacina 

Mundo

Trâmites para posse 
oficial de Joe Biden 
Se tudo correr como o es-
perado, Joe Biden assumirá 
o cargo de presidente dos 
Estados Unidos no dia 20 
de janeiro. Apesar de sua 
vitória nas eleições de 2020 
já ter sido divulgada pelos 
principais veículos de mí-
dia, há ainda alguns trâmi-
tes burocráticos a serem 
cumpridos até o anúncio, 
enfim oficial.

Isso se deve a algumas 
peculiaridades do processo 
eleitoral norte-americano. 
Um deles está relacionado 
à autonomia de cada uma 
das 51 unidades federati-

vas. “Não há, nos EUA, uma 
autoridade eleitoral central, 
como há no Brasil”, explica o 
professor de Relações Inter-
nacionais da Universidade 
de Brasília (UnB), Antônio 
Jorge Ramalho da Rocha.

O professor acrescenta 
que o anúncio oficial de-
verá ser feito até o dia 14 
de dezembro, data limite 
para que os estados infor-
mem oficialmente o ven-
cedor. Na avaliação dele é 
“extremamente pequeno” 
o risco de surgirem surpre-
sas que acabem por mudar 
o resultado extraoficial.

Impeachment é 
aprovado no Peru
O Congresso do Peru apro-
vou na noite desta segunda-
-feira (9), o impeachment do 
presidente peruano Martín 
Vizcarra Cornejo. Segundo 
o site do Congresso Nacio-
nal Peruano, Vizcarra foi 
declarado com “permanente 
incapacidade moral” e, em 
consequência, foi declarada 
que a presidência do país 
estava vaga. 

Na votação do impea-
chment, 105 congressistas 
votaram a favor do processo, 
19 contra e houve quatro 
abstenções. O número ne-
cessário para o afastamento 

do presidente era 87 votos.
A decisão será comunica-

da imediatamente a Vizcarra 
e ao Conselho de Ministros 
do Peru. A presidência será 
assumida pelo líder do Con-
gresso, Manuel Merino, que 
deve ocupar o cargo até 
julho de 2021.

As eleições presidenciais 
do Peru estão previstas para 
ocorrer em 11 de abril do 
ano que vem.

Martín Vizcarra Cornejo 
foi denunciado por receber 
propinas quando era gover-
nador em 2014, mas nega 
acusações.
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Substituto de Domenèc, demitido na segunda, treinador promete time ofensivo

Ceni chega e já estreia hoje 
pelo Fla contra o São Paulo

Menos duas 
semanas após 
perder de 4 a 1 
para o São Paulo 
pelo Campeo-
nato Brasileiro, 

o Flamengo volta a encontrar 
o Tricolor paulista, hoje, a par-
tir das 21h30. As duas equipes 
estarão frente a frente, mais 
uma vez no Maracanã, no jogo 
de ida das quartas de final da 
Copa do Brasil.

A grande novidade para 
a partida é a estreia de Ro-
gério Ceni no comando téc-
nico rubro-negro. O espa-
nhol Domènec Torrent não 
resistiu às últimas derrotas 
e a grande quantidade de 
gols sofridos e foi demitido 
na segunda-feira. O clube 
agiu rápido e ontem apre-
sentou o ex-goleiro, con-
siderado o maior jogador 

da história do adversário 
desta noite.

“Esse é meu 30º ano traba-
lhando com futebol. Já enfren-
tei muitas vezes o Flamengo. 
Até mandei uma mensagem 
ao Zico antes de chegar aqui, 
se ele me permitia a entrada. 
Ele me respondeu do Japão. 
Então, eu me sinto com per-
missão de sentar nessa cadei-
ra”, declarou Ceni.

O novo treinador rubro-
-negro, que assinou contrato 
até dezembro de 2021, pro-
meteu uma equipe ofensiva.

“O mais ofensivo possível. 
Fiquei muito tempo no gol, 
agora quero ficar o mais longe 
possível. De acordo com a 
qualidade técnica dos jogado-
res, o Flamengo gosta de ficar 
com a posse de bola e busca 
sempre o gol. O importante é 
o gol, a favor”, afirmou.

Alexandre Vidal / Flamengo

Rogério Ceni chegou ontem ao Flamengo e conversou com os jogadores

Declaração de amor à Seleção

O atacante Ri-
charlison con-
cedeu ontem 
entrevista cole-
tiva na Seleção 
Brasileira. O 
“pombo”, sem-

pre com seu jeito irreverente, 
respondeu as perguntas com 
bom humor, e falou de seu 
amor único pela amarelinha 
e sobre a sensação de estar 
convocado mais uma vez.

“Seleção é amor único. 
Na última convocação, que 
vim com o tornozelo machu-
cado, e o Ancelotti brincou, 
não sei se era verdade ou 
não, falando que ia pedir 
para o Tite para eu ser cor-
tado. Tá louco! Brinco com 
os meus amigos, falando 
que eu amo mais a Seleção 
do que a mim mesmo”.

Hoje no Everton, o joga-
dor lembra bem de sua dupla 

com Pedro, quando os dois 
jogavam pelo Fluminense. 
Hoje o Pombo está na Ingla-
terra, e o amigo defende o 
Flamengo. Richarlison se diz 
animado com este reencon-
tro, agora pelo Brasil.

“O Pedro é um amigo 
meu desde os tempos de 
Fluminense, fico muito feliz 
por ele, de estar com ele aqui 
na Seleção, por mérito do 
que tem feito no Flamengo. 

Acho que vai ser muito utili-
zado na Seleção, o Tite gosta 
muito dele”, finalizou.

Ontem, a Seleção fez seu 
segundo treino, agora com 
grupo quase completo. Ape-
nas Danilo, Gabriel Jesus, 
Douglas Luiz e Everton Ri-
beiro ficaram de fora das 
atividades com bola; além 
de Neymar, que corre contra 
o tempo para se recuperar e 
poder jogar o segundo jogo.

Richarlison comentou ontem sobre seu sentimento pela ‘amarelinha’

Técnico 
Ramón Díaz é 
apresentado 
no Botafogo

O  B o t a f o g o 
v e m  e n f re n -
t a n d o  u m a 
temporada di-
fícil em 2020. 
Ficou de fora 

das finais nos dois turnos 
do Carioca e está elimina-
do da Copa do Brasil. No 
Campeonato Brasileiro, está 
na zona do rebaixamento 
e é uma das cinco equipes 
com maior probabilidade 
de queda pra Série B.

Ontem, o Alvinegro apre-
sentou seu quarto treinador 
este ano, o argentino Ramón 
Díaz. Experiente e com um 
currículo vitorioso, ele é a 
esperança de uma reação na 
temporada.

“Só tenho que agrade-
cer esta oportunidade. Vir 
trabalhar no clube mais 
tradicional do Brasil. Um 
grande desafio. Mas a minha 
comissão técnica é muito 
experiente e vamos tentar 
estar à altura do desafio. O 
que vamos prometer é muita 
dedicação, disciplina, traba-
lho. É o que tenho feito em 
toda carreira”, afirmou.

“Sei que o momento é di-
fícil com a presença na zona 
de rebaixamento. Mas sei 
que o Botafogo tem grandes 
jogadores e que pode sair 
desta situação”, completou.

O próximo compromisso 
do Botafogo será somente na 
próxima segunda. O Alvine-
gro receberá o Bragantino 
em mais um confronto di-
reto contra o rebaixamento. 
Nesta partida, o time será 
dirigido pelo auxiliar Emi-
liano Díaz, filho de Ramón, 
que estará ausente devido a 
uma cirurgia.

Negociação 
com Benítez 
em ‘stand-by’

Em meio a um 
imbróglio eleito-
ral, investimen-
tos importantes 
no Vasco depen-
derão do novo 

presidente. Nas eleições do 
último final de semana, o atual 
mandatário, Alexandre Cam-
pello ficou em quarto lugar, e 
ontem retirou sua candidatura. 
Um novo pleito está marcado 
para sábado.

Como já está certo que não 
seguirá na direção do clube, 
Campello decidiu aguardar 
posição do próximo presiden-
te para seguir o processo de 
contratação do meia Benítez. 
O Vasco negocia com o Inde-
pendiente a compra de 60% 
dos direitos do jogador.

Nenê treina e 
pode encarar 
o Palmeiras

O Fluminense 
teve uma boa 
notícia ontem. 
O meia Nenê 
treinou ao lado 
do jogadores no 

CT Carlos Castilho e deve vol-
tar ao time no próximo sába-
do, quando o Tricolor enfrenta 
o Palmeiras, em São Paulo, 
pelo Campeonato Brasileiro.

Nenê está fora da equipe 
desde a vitória sobre o San-
tos, no dia 25 de outubro, 
quando sofreu uma lesão 
na coxa esquerda. Além do 
experiente jogador, a equi-
pe também deve contar 
com Fernando Pacheco, em 
fase final de recuperação.


